
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）向來黨大佬話事
的民主黨，過去接連爆出分裂或退黨潮，近日再就
新一屆立法會選舉參選名單內訌不斷。民主黨中委
會昨日召開諮詢會，初步建議黨主席何俊仁參選
「超級議席」，騰空的新界西議席則呼籲黨員報名，
最少由2條名單出選。新界東決定由劉慧卿、黃成
智領軍。至於所謂尚未有人選的第三條名單，應會
由「卿姐愛將」蔡耀昌領軍。參選名單可謂毫無驚
喜，幾乎是全由黨大佬獨力包辦的「舊酒新瓶」。

為助涂謹申 犧牲尹兆堅
新屆立法會選舉將開鑼，民主黨昨日下午召開中

委會諮詢會討論部署。該黨原訂派立
法會議員涂謹申夥拍知名度低的葵青
區議員尹兆堅，但近日盛傳為怕影響

涂謹申選情，尹兆堅或淪為犧牲品，故他以家庭理
由宣布退選。至於新界西選區，原定由何俊仁、李
永達及陳樹英分拆3隊出選。何俊仁騰出的席位揚
言為貫徹「培育新人」理念，歡迎有意黨員報名。

「培育新人」已淪為空談
綜觀民主黨各區選舉部署，所謂「新人」包括出

選九龍東及九龍西的「千年老二」胡志偉及黃碧
雲。港島由上屆因黨爭被迫撤離港島區直選的單仲
偕，取代扎根多年而醜聞纏身的甘乃威。這種部署
格局，令「培育新人」發展理念淪為空談的政治姿
態，外界預計民主黨勢將再掀起新一輪派系鬥爭。

梁振英昨日與促進現代化專業
人士協會、中國高等院校香港校
友會聯合會成員茶敘，暢談未來
施政方向。談起現代化協會，CY
不禁回憶起上世紀70年代末剛到內
地講學情況，當時的「四化協會」
大概是他投身報國路的始點。

70年代赴深講學提意見
CY細述與現代化協會緣份，指1978

年「四化協會」未成立前，他們一批
專業人士已到深圳講學，為深圳城市
規劃提供意見：「如今30多年過去，
深圳面貌變化很大，滄海桑田，唯一
還在的，是火車站旁的華僑旅社。」
他慨嘆指，當年到內地總要在華僑旅
社過夜，旅館沒有空調，設備十分簡
陋，有時旅社滿人，他們就要睡在走
道的帆布床，是最難忘、也最特別的
「北上神州經歷」。

CY笑指，當年沒有人可預計深圳會
取得如此大的發展及成就：「當時有
人問我們，深圳第一次城規人口指標
應是多少，我們說30萬吧！」現在深
圳人口已過千萬，與最初估計差距太
大，難怪CY也要自嘲道：「如果深圳
塞車、水浸，我們會說，是我們當年
做得不好，沒想到人口增長速度如此
快。」

稱無認真統計師奶粉絲
現代化協會在特首選舉中向梁振英

捐出100萬元，協會榮譽會長林國雄獨
排眾人關心的架構重組、經濟民生，
只㠥重「花邊新聞」，笑問與台灣馬英
九相比，CY可有統計過自己的師奶
「粉絲」？CY笑稱，自己沒有認真統

計，但在特首選舉期間，有民調結果顯示，自己的
師奶支持比率較低，原因不明，他安慰自己說可能
是「男人不壞，女人不愛」，又指自己與馬英九有
「一同一不同」：「相同的是我們與太太一起參加官
式活動，總是行行下，太太就墮後了，因為我一路
行一路思考問題。不同的是馬太叫停，馬英九會停
下，我就聽不到，沒有停」。答案甫完，全場爆笑。

指高校聯人才多潛力大
對於高校聯，CY同樣「有心」，直言高校聯人才

多、能力足、發展潛力大。他指目前越來越多香港
年輕人到內地升讀大學，高校聯可發揮更大作用，
幫助香港「弟弟妹妹」更好適應內地高校生活。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

A14 責任編輯：李暢熹 2012年5月27日(星期日)

吳克儉：教局局長責任重大
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曾共事書展關心本土創作 文化界讚熱忱行政兼備
古天農撐許曉暉掌文化局
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雖然許曉暉被外界質疑欠缺文化背
景，但身為本地著名劇團總監的古天

農就不認同，更力撐許曉暉對本地文化界甚
關心。他舉例說，自己2009年新書出版，對
方看過後，亦主動致電並給予意見，對中
英劇團把文化帶到地區的意見反應正面。
古天農又指，多年來曾於多個演出場合

與許曉暉見面，她亦有購票看文化節目。
他又說，個人支持並不能說是代表文化
界，但強調自己參與文化藝術界多年，對

許曉暉的出任很有信心。

張可堅：最重要有遠見
出席同一場合的香港戲劇協會副會長兼

《象人》一劇翻譯張可堅表示，支持許曉
暉出任文化局局長，對外界就文化局局長
的評論，他認為擔當局長一職，最重要
考慮是否具遠見，笑言倘若有人找他擔
任文化局局長，自己可能只關注話劇發
展，因而忽略整體文化發展平衡。被問
到許曉暉近年來文化參與，張可堅讚揚對
方2009年起促成中英劇團製作以開心家庭
為題的多場免費話劇，無疑令話劇文化注
入社區。
多位文化界人士表示，文化局局長不一

定要有所謂的文化界出身，最重要是有公
共行政經驗，有能力推動對香港有利文化
政策。他們相信許曉暉是個好選擇。

施子清：首重行政能力
香港福建書畫研究會會長施子清指，未

來文化局要處理的文化事務很廣闊，不只
是一兩類文化範疇，書法、視覺藝術等
等，都可以說是文化一部分。因此未來局
長人選應首重行政能力，要懂得政府運
作，才能有效推動文化政策，「並不是有
多少文化背景就有辦法做好文化工作」。
至於外界有傳許曉暉是局長人選，他相

信許曉暉有公共行政能力，亦有足夠學識
和經驗，處理文化政策不會輸給文化界出
身的人。他接觸到許多書法界朋友，都認
同許曉暉是文化局局長合適人選。

曾協泰感覺許謙和包容
書刊業商會會長曾協泰認為，文化局設

立很重要，影響未來香港文化政策。曾又
指局長人選不一定要有文化背景，如許曉
暉曾在政府工作，熟悉政府運作，而且在
民政事務局擔任副局長，並非對文化毫無
認識，對處理文化政策有一定認知和經
驗。他自己曾與許曉暉接觸，感覺她為人謙
和、包容。他希望不論局長是否文化界出
身，都應該多與業界溝通，了解業界面對的
實際問題，使文化政策符合業界需要。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）近期坊間盛傳將出任新屆政府文化局局長的民政事務局副局長許曉暉，昨晚

以觀眾身份入場觀看中英劇團話劇《象人》。當被問到外界對她「不適合」、「無文化」的評論時，許曉暉沒有

作回應，但表示希望市民多支持本地創作，自己亦是以觀眾身份到來。陪同許曉暉到場的中英劇團藝術總監古

天農表明，他個人支持許曉暉出任文化局局長，又說2009年已與對方於書展文化顧問團共事，不認為許曉暉需

要「惡補」文化。多位文化界人士也表示，許曉暉對文化有熱忱，又有公共行政經驗，是個好選擇。

香港文匯報訊（記者　歐

陽文倩）被視為下任教育局
局長熱門人選的考評局主席
吳克儉，昨日接受電視台訪
問時表示，不評論候任行政
長官梁振英有否聯絡他「組
班」，但形容教育在香港社會
非常重要，教育局局長責任
和挑戰都很重大，是值得貢
獻的崗位。
吳克儉考評局任期8月31日

屆滿，對於未來去向，他表

示「現在不是適當時候回
應，當可以回應時就會全面
回應」。對於教育政策，他認
同「15年免費教育」是世界
趨勢，但要處理師資及配合
課程等。他從事人力資源管
理多年，認為要從教育㠥手
處理基礎需要，避免人力錯
配。而專業範疇如醫科、工
程、法律等，更要不斷提高
教育質素，以及培訓有關人
士的社會責任。

何俊仁選超級議席 老鴿主打

■古天農陪同許曉暉觀看話劇《象

人》。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■張可堅

讚揚許曉

暉令話劇

文化注入

社區。

鄭治祖 攝

國際新聞責任編輯：曾綺珺

自創吸食方法 小貨車結黨煲煙

少年奧巴馬 愛大麻毒
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梵蒂岡警方正調查教廷洩密一事，
前日拘捕教宗本篤十六世的私人管家
加布里埃萊(左前)，指他「藏有不該
擁有的文件」並將其收監。法律專家
指，他面臨最多30年刑期。
40歲的加氏服務教宗6年，為教宗核

心圈子成員之一。梵蒂岡稱，加氏被
捕令教宗深感痛苦及備受打擊。教廷
致力修補因神職人員性侵醜聞而受損
的名聲，洩密事件令教廷倍感尷尬。

難接觸密件 疑當替死鬼
意媒獲得數十份教廷文件，包括寫

給教宗的私人信件，傳媒稱事件為
「教廷解密」，與「維基解密」類同。
有文件顯示，教廷將合約給予相熟的
公司和個人，亦揭示梵蒂岡銀行存在
內部權鬥。熟悉教廷事務的專家羅達
里指，外洩的文件多來自國務院辦公
室，加氏根本不能取得，他似是代罪
羔羊。
上周四，涉嫌洗黑錢受查的梵蒂岡

銀行行長宣布辭職，有傳言指，他是
洩密元兇。 ■《每日電訊報》/

《紐約時報》/《衛報》
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傳食時截擊 吸盡不浪費
奧巴馬的死黨指，兩人與朋友們乘小貨車到丹達羅斯

山，泊好車後便播音樂。當時另一死黨稱：「浪費好煙
是不允許的。」為此，奧巴馬自創兩個大麻吸食法：一
是「完全吸入法」，即太早呼氣會被罰，下一輪傳大麻
時就沒你份；另一是「車頂吸大麻法」，即關上車窗令
煙留在車廂內，當大麻吸盡後，仍可仰頭吸入殘留在車

頂的一點煙。為多吸一口，奧巴馬更在各人傳食
大麻時搶截，並大喊「截擊」，可謂不折不

扣的大麻迷。
奧巴馬在其自傳《奧巴馬的夢

想之路：以父之名》中，早已承
認曾吸食大麻。書中提及他吸

食大麻的回憶和地點：「白人同學
的閃亮小貨車」、「兄弟宿舍中」
和「海灘上與一些夏威夷小孩」，
更說大麻很有用，酒也是。

馬立尼斯指，夏威夷到處都
可買到毒品，而且選擇很多，
年輕的奧巴馬並不是典型的吸
食者，「大部分大麻黨成員都是

正派學生和運動員，長大後是律
師、作家和商家。」書中亦提到，大麻

黨的行動都須獲成員的共識，成員都可否決動議，反映
奧巴馬年輕時已有「民主傾向」。 ■《每日郵報》

上任後嚴懲濫藥的美國總統奧巴馬，原來

年輕時是大麻愛好者。自傳作家馬立尼斯所

寫的《奧巴馬故事》一書指，奧巴馬在檀香

山讀高中時，不但是「大麻黨」成員，更自

創吸食方法。

美國太空探索技術公

司(SpaceX)發射的飛船

「龍」，前日與國際太空站

對接成功，成為首艘造

訪太空站的商業飛船。

對接前兩個多小時，

太空站太空人佩蒂和凱

珀斯操縱17米長的機械

臂，成功捕獲「龍」。當

時，飛船和太空站正運

行在地球上空約400公里

的澳洲上空。按計劃，

「龍」會在太空站停留約

一星期，隨後承載約600

公斤物品返回地球，落

入太平洋海域。

■綜合報道

天生沒有子宮的
土耳其女子塞特
(圖右)，從來沒有
月經，但卵巢健
康，排卵亦正常。
她與丈夫都很想要
孩子，去年8月於
土耳其一家醫院接
受7小時手術，成

功移植新子宮，為全球首創。
新子宮來自一名車禍去世的女子，塞特於

手術後3星期便來經，顯示新子宮運作良
好。她將於今年9月植入人工受孕胚胎，面

臨最大考驗。
要利用移植的子宮生育，醫生須在移植手

術前，取出卵子，受精成胚胎後冷藏；完成
移植後，婦女須服用抑制免疫力藥物防止排
斥，待6個月至1年後再植入胚胎。由於新組
織不能承受自然分娩，婦女須剖腹產子，懷
孕1至2次後更要移除子宮。

被指風險大 增流產風險
子宮移植雖為不育婦女帶來希望，但亦有

專家指風險相當大，不值得嘗試，尤其在懷
孕時子宮伸縮，會增加流產或早產風險。

■《每日郵報》

fb稱殺妻與岳母 發狂漢血衣遊街
英國發生血腥倫常慘案，一名

土耳其裔男子在社交網站
facebook(fb)發文，指會殺死妻子
和岳母，數小時後用刀捅死妻
子，岳母聞聲查看時同遭毒手。
法庭播出閉路電視片段，兇手殺
人後穿著染血衣服，一手帶㠥3

歲女兒，
一手拿㠥
利刀，在
街 上 行
走。
22歲的

格爾事發
前在fb上

寫道，「全英國明天也會討論
他，瘋狂的土耳其人將把倫敦染
成血紅色，刀已就緒」。他其後
狂刺熟睡妻子沙欣的頸部，岳母
聞聲前往阻止時同遭毒手。據鄰
居報警時稱，格爾行兇前曾痛打
受害者。
格爾殺人後走到岳父工作的快

餐店，向對方「炫耀」兇案，更
打電話用土耳其文跟話筒的另一
方稱，沒有欺騙對方，果真殺死
兩人。
格爾與沙欣去年奉子成婚，但

婚姻生活並不愉快，夫婦均有婚
外情。 ■《每日郵報》

■奧巴馬年少時（左圖）與朋友們在小貨車上

吸食大麻。上圖為同類型的小貨車。網上圖片

■格爾（左圖）刺斃妻

子（右圖左）及岳母

（右圖右）。 網上圖片

全球首例子宮移植 不育女性曙光


